

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 84 (1996)

Heft: 1

Artikel: Sida : un programme de prévention qui "parle" aux femmes

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-280848>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SIDA

Un programme de prévention qui «parle» aux femmes

La part des femmes infectées est aujourd'hui de 30%, nous disent les statistiques. Et la prévention du sida auprès des femmes doit être améliorée, en déduisent les spécialistes. En effet, les femmes, hétérosexuelles surtout, sous-estiment encore trop souvent le risque d'infection.

Autre constatation, malgré leurs qualités reconnues dans toute l'Europe, les messages de la campagne STOP SIDA n'ont pas eu un impact suffisant sur les femmes. Fort de ce constat, l'**Office fédéral de la santé publique** (OFSP) réagit et lance un programme d'action **«Santé des femmes et prévention du sida»**. Son but, offrir aux femmes, à large échelle, information et conseil ciblé. Le programme est prévu sur une durée de trois ans.

L'offre en Suisse romande, ce sont des journées d'étude sur **l'approche du genre** dans la prévention du sida et la

santé sexuelle qui ont pour but de diffuser un apport théorique et pratique à l'intention des professionnel-le-s concerné-e-s.

Mais qu'est-ce que l'approche du genre en santé sexuelle, direz-vous?

Le fait d'être un homme ou une femme a une influence sur les comportements de santé. Mais les actions d'éducation à la santé et de prévention prennent-elles réellement en compte cette évidence?

Le travail d'évaluation qui s'est développé ces dernières années sur la prévention a montré certaines lacunes dans ce domaine. Le ton «neutre» n'est pas nécessairement approprié, surtout lorsque l'on parle de sexualité! Il arrive aussi que le genre neutre glisse vers le masculin en oubliant le féminin...

L'approche du genre est une manière de réfléchir à la signification des rap-

ports sociaux des sexes dans une pratique, un secteur d'activité, une institution, etc.... Elle suscite une prise de conscience des différences de situation de chaque sexe. Elle se pose la question de la répartition des rôles, de l'organisation sociale, des attitudes culturelles. Elle fait le point sur les discriminations et les inégalités entre les sexes. Elle vise un changement des rapports sociaux entre les sexes. Elle se propose de valoriser l'apport des femmes à la société et d'augmenter leur autonomie et leur pouvoir individuel et social.

Cinq thèmes pour les 5 journées qui se dérouleront cette année à Yverdon au N° 8 de la rue des Pêcheurs. Les échanges d'expériences sur la réponse aux besoins spécifiques des femmes et les stratégies d'autonomisation face aux pressions qu'elles subissent seront aussi une occasion de réfléchir à de nouveaux projets pour les développer:

24 janvier: L'éducation à la santé a-t-elle un sexe?

1er mars: Prévention auprès de femmes marginalisées.

26 avril: Planning familial, contraception et prévention des MST.

10 mai: Gynécologie, santé globale et prévention du sida.

21 juin: Approche des genres dans l'analyse des programmes de santé publique.

24 janvier: L'éducation à la santé a-t-elle un sexe?

9h.45 Accueil et café

10 h. Introduction

10h.15 - 11 h. Conférence:

Les déficits de la coéducation.

Conférencière : Martine Chaponnière

11 h. - 11h.45 Conférence :

Envisager les différences entre garçons et filles dans le domaine de la prévention et de l'éducation à la santé.

Conférencière: Anne-Catherine Ménétrey, ISPA.

11h. à 12.30 h.

Discussion sur les deux exposés.

12 h. 30 - 14 h. Repas.

14 h.- 15 h.30

Ateliers d'échanges d'expériences:

1. Expériences « non-mixtes » en éducation dans des classes d'éducation sexuelle.

Animateur: Christian Mounir, Service Santé-Jeunesse, Genève, Président d'ARTANES.

2. «Rôles sexuels et cultures». Parler sexualité avec des jeunes gens arrivés récemment en Suisse. Animation: Orlando LINO, Groupe d'appui à la femme portugaise.

3. Auto-défense FemDoChi: une approche pédagogique spécifiquement adressée aux femmes. Expériences avec les adolescentes. Animatrice: Carmen GRELA, animatrice FemDoChi.

15 h. 30 -16 h.30

Fait-on du genre comme on fait de la prose?

Perspectives d'avenir sur le thème «genre» en éducation sexuelle.

Avec: Monique Weber, formatrice, Fondation du Centre médico-social Pro Familia Lausanne.

Renseignements: Marie-Jo Glardon, sociologue, coordinatrice romande du programme, Bossons 45, 1018 Lausanne, T/Fax 021/ 646 46 63.

Sans préservatif?

IDS. Eine Präventionskampagne der Aids-Hilfe Schweiz in

La Santé